

¡Gracias,  
Voluntarios!

página 3



Inmaculada Concepción  
8 diciembre 2024

# Hoja Dominical

SEMANARIO DE LA IGLESIA EN ALBACETE



## Una Medalla símbolo de la Inmaculada y su cercanía con el dolor

La medalla milagrosa está íntimamente ligada a la devoción a la Inmaculada Concepción. En 1830, la Santísima Virgen se apareció a una joven seminarista de las Hijas de la Caridad, Catalina Labouré, y le encargó realizar una medalla. En la visión, María se mostró de pie sobre un globo terráqueo, aplastando una serpiente con su pie. Rodeada de rayos de luz, la Virgen explicó a Catalina que estos simbolizaban las gracias que Dios concedería a quienes llevaran la medalla. Alrededor de Ella, se leen estas palabras: “¡Oh María, sin pecado concebida, rogad por nosotros que recurrimos a Vos!”.

Esta inscripción es una clara referencia al dogma de la Inmaculada Concepción, proclamado en 1854 por el Papa Pío IX, 24 años después de las apariciones a Santa Catalina. María fue preservada del pecado original mediante una gracia especial, que la hizo “llena de gracia” y la convirtió en la nueva Eva, contrapuesta a la serpiente del Edén. Por esta razón, la medalla milagrosa se convirtió en un símbolo de devoción a la Inmaculada y de la confianza en la protección materna de María.

En un principio, esta medalla fue conocida como medalla de la Inmaculada, pero el propio pueblo la bautizó como medalla milagrosa debido a la cantidad de gracias que recibían quienes la llevaban.

En 1950, el Consejo de Europa convocó un concurso para diseñar su bandera común. Arsène Heitz, un artista de Estrasburgo que estaba leyendo sobre las apariciones a Santa Catalina, se sintió inspirado a utilizar los símbolos de la corona de doce estrellas (Ap 12,1), que representan la perfección, y el fondo azul, tradicionalmente asociado al misterio de la Purísima Concepción. Esta bandera fue aprobada por el Consejo el día de la Inmaculada Concepción de 1955, convirtiéndose en parte de nuestra historia.

Por otro lado, aunque vemos a María como reina o como quién no se ha manchado nunca y así es respecto al pecado, también se presenta, como Madre, cercana al dolor de quienes sufren. Siguiendo una expresión popular, María es una Madre que “se pringa” o “se mancha” por los demás, acompañando a los que padecen y acercándolos a Dios. Esa es la misión que nos invita a seguir. Hoy, frente a desafíos como los ocasionados por la DANA, María nos inspira a mancharnos de barro y no acostumbrarnos ni hacernos insensibles al sufrimiento de los demás, ya sea por enfermedad, guerras u otras formas de dolor.



Remedios Egido  
Apostolado Seglar

En aquel tiempo, el ángel Gabriel fue enviado por Dios a una ciudad de Galilea llamada Nazaret, a una virgen desposada con un hombre llamado José, de la casa de David; el nombre de la virgen era María.

El ángel, entrando en su presencia, dijo: «Alégrate, llena de gracia, el Señor está contigo».

Ella se turbó grandemente ante estas palabras y se preguntaba qué saludo era aquel.

El ángel le dijo: «No temas, María, porque has encontrado gracia ante Dios. Concebirás en tu vientre y darás a luz un hijo, y le pondrás por nombre Jesús. Será grande, se llamará Hijo del Altísimo, el Señor Dios le dará el trono de David, su padre; reinará sobre la casa de Jacob para siempre, y su reino no tendrá fin».

Y María dijo al ángel: «¿Cómo será eso, pues no conozco varón?».

El ángel le contestó: «El Espíritu Santo vendrá sobre ti, y la fuerza del Altísimo te cubrirá con su sombra; por eso el Santo que va a nacer será llamado Hijo de Dios. También tu pariente Isabel ha concebido un hijo en su vejez, y ya está de seis meses la que llamaban estéril, “porque para Dios nada hay imposible”».

María contestó: «He aquí la esclava del Señor; hágase en mí según tu palabra».

Y el ángel se retiró.



Francisco San José  
Casa Sacerdotal

## María, imagen de gracia y santidad

El Evangelio de hoy nos ofrece el pasaje de la Anunciación, en el que María es saludada como “*llena de gracia*” y se le anuncia que concebirá en su seno al Hijo de Dios.

María, concebida sin pecado, es un modelo acabado de perfección, un espejo maravilloso de gracia y santidad. San Efrén, ya en el siglo II, escribía: “*Ciertamente tú y tu madre sois los únicos que habéis sido completamente hermosos, pues en Ti, Señor, no hay defecto ni en tu Madre mancha alguna*”. San Cipriano afirma: “*María mucho se diferenciaba de los demás con quienes tenía de común la naturaleza, no la culpa*”.

Los fieles expresamos hoy la misma fe al recitar esta hermosa antífona: “*Toda hermosa eres María; no hay en ti mancha alguna del pecado original. Tú eres la*

*gloria de Jerusalén, Tú, la alegría de Israel, Tú, el orgullo de nuestra raza*”.

La raíz de la grandeza y excel-situd de María está en su elección para ser la Madre del Redentor. Vale la pena ahondar en el siguiente texto del Vaticano II: “*Redimida de modo eminente, en previsión de los méritos de su Hijo, y unida a Él con un vínculo estrecho e indisoluble, está enriquecida con la suma prerrogativa y dignidad de ser la Madre de Dios Hijo, y por eso hija predilecta del Padre y Sagrario del Espíritu Santo*” (LG 53).

Para la Iglesia, esta festividad de la Inmaculada Concepción constituye un motivo de gran alegría, porque en Ella, se personifica la “*inocencia anhelada*” del ser humano y porque María es el “*comienzo e imagen de la Iglesia, llena de juventud y lim-*

*pia hermosura*”. María, siempre “*blanca*”, es para nosotros, seres “*blanqueados*”, un esperanzador aliciente.

La Liturgia de esta Fiesta de la Inmaculada Concepción nos presenta, descrito por San Pablo, el maravilloso Plan de Salvación previsto por Dios para la humanidad. Este Proyecto de salvación ya se vislumbra en la elección de María, para ser digna Madre de su Hijo. Todo ello debe motivarnos, como creyentes, a una “*intensa acción de gracias*”. La gracia que recibimos de Cristo ha de redundar en alabanza al Padre.

María proclama, con los labios y con su vida purísima, la “*grandeza del Señor*”. Nosotros, también agraciados por Dios, intentaremos ser alabanza del Señor, procurando ser “*irreprochables ante Él por el amor*”. (Ef.1, 4)

### GESTO CÁRITAS

### SEGUNDO DOMINGO DE ADVIENTO



Hoy vamos a mirarnos en el espejo humano de Santa María, Inmaculada en su Concepción. Si nos mantenemos sin mancha, la tarea del cristiano consiste en mantener viva la semilla del Bautismo, convertirse en un hombre nuevo, y recobrar la belleza en Cristo, así

como el gozo y la alegría en Dios Padre.

Cultiva esta esperanza de sanación, salvación y liberación por el camino de lo sencillo, lo humilde, lo bello, lo misterioso y lo silencioso, para contemplar compasivamente el auxilio de Dios a su Pueblo.

# Un voluntariado al servicio de la comunidad



**L**a Dana ha traído un río, un mar de voluntariado: personas que se han echado a las calles para ayudar en lo que hiciera falta. El jueves, 5 de diciembre, celebrábamos el Día Internacional del Voluntariado. Un buen motivo para agradecer.

Nuestra primera mirada es a Letur. Allí Julia Burguillos, voluntaria de Cáritas Parroquial, puede ser la cara que representa a tantas manos y corazones que han hecho presente la solidaridad en momentos de necesidad. *“Hacerlo con agrado y estar en donde nos precisen son dos ingredientes que no deben faltar”*, comenta.

El voluntariado es muy variado. Nazaret Maldonado está en la lavandería con inmigrantes. Perteneció a Justicia y Paz. Para ella, *“el voluntariado es una manera de estar en el mundo, de ser consciente y conocedora de las dificultades y las situaciones de injusticia que hay en la vida de otras personas. Es participar de forma activa en posibles soluciones para intentar mejorar, en parte, estas situaciones. Los otros no me son indiferentes, y esto despierta una sensibilidad especial para detectar necesidades”*. Se ocupa de estar pendiente de las lavadoras, tender, recoger y doblar la ropa, y atender a las personas sin hogar que precisan ese servicio. *“La ropa limpia es muy importante”*, asegura.

El voluntariado nace de una decisión personal, aunque son muchos los que se sienten enviados por la comunidad. Emilia López vive su voluntariado en la parroquia, con Pastoral de la Salud de la parroquia de Fátima. Ella se siente enviada por la comunidad y tiene presente el texto bíblico, *“estuve enfermo y me visitasteis”*. Emilia comparte: *“En mis visitas a enfermos y mayores llevo una palabra de aliento, comprensión y respeto. Escucho y acojo los sentimientos que me comparten. Recibo ternura y cercanía”*.

El voluntariado también mira fuera de nuestras fronteras. Herminia García, voluntaria de Manos

Unidas en Almansa, afirma: *“Luchar por sacar adelante los proyectos de cooperación me da energía, me despierta interés. Mi compromiso es poder mejorar la vida de las personas. Me permite estar más cerca de las diferentes situaciones o realidades que viven las personas en diferentes partes del mundo”*.

Aunque el voluntariado cuenta con una gran participación de laicos, también hay sacerdotes involucrados como Miguel Giménez. Es voluntario en la Institución Benéfica Sagrado Corazón de Jesús, donde sirve desayunos en el comedor social. Los martes recoge en la lonja productos necesarios para la cocina. Según Miguel, *“se recibe más de lo que se da, y eso te llena de vida”*.

Angelines Abellán, además de ser catequista en dos parroquias y participar en el coro de la Eucaristía de la prisión, lleva 38 años de voluntaria en Manos Unidas. Colabora, con alegría, en las actividades que se realizan para sensibilizar y obtener financiación para proyectos en países del Sur. Disfruta cosiendo artículos para el rastrillo navideño y participa en los mercadillos solidarios que les solicitan en los pueblos.

María José Ruiz es voluntaria de Pastoral Penitenciaria. Cuando va a La Torrecica, tiene presente a Cristo en cada privado de libertad. Valora la oportunidad de acompañarlos y transmitirles el amor y la misericordia de Dios.

Los voluntarios tienen un campo de actuación inmenso y la satisfacción que se obtiene es mucho mayor y totalmente gratuita. Pedro Sánchez, voluntario de Cáritas Interparroquial de Almansa, no tiene reparo en quitarse tiempo de sus actividades para dedicar tiempo y esfuerzo a colectivos y personas con carencias.

En una sociedad cada vez más individualista, toca salir de nosotros y ponernos al servicio de los demás sin esperar nada a cambio. Los miles de voluntarios nos lo recuerdan con una sonrisa.

# Red de Enlaces Laudato Si' por la Ecología Integral

La Conferencia Episcopal Española ha creado un Departamento de Ecología Integral con el objetivo de impulsar y coordinar el compromiso de la Iglesia con la casa común. En nuestra diócesis, **Justicia y Paz** ha asumido la responsabilidad de coordinar esta importante iniciativa.

En este contexto, el próximo sábado **14 de diciembre**, a las **10 h.**, se celebrará un encuentro en la parroquia de **Santo Domingo de Guzmán**. La convocatoria está dirigida a personas de las parroquias y movimientos interesados en fomentar la conciencia ecológica y promover actividades de compromiso en favor de la paz medioambiental, en línea con el objetivo cristiano de la salvaguarda de la Creación, una responsabilidad encomendada por Dios a la humanidad.

El papa Francisco, en sus encíclicas *Laudato Si'* (2015) y *Laudate Deum* (2023), ha señalado que vi-

vimos una auténtica emergencia ecológica debido al cambio climático. Pero incluso si no compartiéramos esa perspectiva, la defensa de la naturaleza, inspirada por nuestra admiración y alabanza al Creador, sigue siendo un deber ineludible.

Justicia y Paz invita a todas las parroquias, asociaciones, movimientos y comunidades a designar un "animador Laudato Si'". Este animador será clave para integrar este compromiso ecológico en la dimensión social de la Iglesia y formar parte de un esfuerzo conjunto para cuidar y proteger nuestro planeta.



## Nuevas tablas renacentistas del siglo XV descubiertas en El Bonillo

De nuevo salen a la luz diversas tablas renacentistas del siglo XV. Los grandes maestros del Renacimiento español, como Juan de Borgoña, Lorenzo de Ávila y Chacón, siguen dejando su impronta en nuestra provincia, revelando grandes joyas pictóricas del quattrociento.

En esta ocasión, el hallazgo ha tenido lugar en El Bonillo, donde se han descubierto varias obras que actualmente están en proceso

de restauración. Estas serán presentadas públicamente el próximo 14 de diciembre a las 19 h., en la Parroquia de Santa Catalina. A partir de ese día, las obras podrán ser visitadas en el museo renacentista parroquial.



### Cáritas

#### Eucaristía de Navidad

El próximo 10 de diciembre, Cáritas celebrará su Eucaristía de Navidad, a la que invita a todos a participar. Será a las 17., en la parroquia Nuestra Señora de la Asunción. Posteriormente, el salón parroquial acogerá el acto de Reconocimiento al Voluntariado, un espacio en el que compartir y agradecer el compromiso de todas las personas voluntarias, que, con su trabajo, acompañamiento y escucha llevan esperanza allí donde se necesita.

### Parroquia de San José

#### Belén y villancicos

Los niños de la catequesis de la Parroquia de San José de Albacete representarán un Belén Viviente el domingo 15 de diciembre, a las 11 h. Además, se celebrará el encuentro 'Una familia, un villancico', en el que participarán las familias, recuperando así el ambiente de convivencia y alegría de la Navidad. Será el domingo 22 de diciembre, al finalizar la Misa de las 20 h.

### Coro Amigos de María

#### Certámenes

El Coro Amigos de María ha organizado dos certámenes de villancicos solidarios con coros de Albacete y provincia. El primero tendrá lugar el domingo 15 de diciembre, a las 17:00 h., en la parroquia Santa Quiteria de Elche de la Sierra. El segundo será el domingo 22, a las 18 h., en la parroquia de La Resurrección.

La recaudación obtenida se destinará íntegramente a los damnificados por la DANA, a través de Cáritas Diocesana de Albacete.